

Tarapacá suma 302 detenidos por robo en 2025: Expertos piden reforzar prevención situacional



Durante el primer semestre del año 2025, Carabineros de Chile ha detenido a 302 personas por delitos de robo en la región de Tarapacá, de las cuales 15 fueron aprehendidas solo en la semana del 9 al 15

de junio. Estas cifras dan cuenta de un trabajo focalizado en los sectores más afectados por esta problemática, con operativos que han permitido capturar a los responsables en su mayoría en flagrancia, gracias a la combinación de patrullajes preventivos, denuncias ciudadanas y vigilancia con cámaras municipales.

En ese periodo reciente, se desglosan 2 detenidos por robo con intimidación, 1 por robo con violencia, 1 por robo por sorpresa, 5 por robo de accesorios de vehículos y 6 por otros robos con fuerza. En cuanto al perfil de los imputados, el 92% corresponde a hombres y solo un 8% a mujeres, tendencia que se ha mantenido estable respecto de años anteriores.

Las comunas con mayor número de casos siguen siendo Iquique y Alto Hospicio, zonas urbanas donde el fenómeno delictual tiene mayores niveles de concentración. Iquique: 182 detenidos en total.

Sobresalen 48 por robo de accesorios de vehículos, 22 por robo con violencia y 21 por robo de vehículos motorizados. Alto Hospicio: 97 detenidos. Destacan 16

por robo con violencia y 15 por robo de accesorios y Pozo Almonte: 23 detenidos, con 10 por robo en lugar habitado.

Comparativa anual y evolución regional

En contraste con los datos del mismo periodo del año 2024, cuando se contabilizaron 254 detenidos por robo entre enero y junio, el número actual de 302 representa un aumento del 19% en las detenciones por este tipo de delito. En 2023, la cifra semestral fue aún menor: 221 detenidos, lo que evidencia una tendencia ascendente en los procedimientos policiales exitosos, aunque también en la ocurrencia del delito.

Consultado por esta alza, el criminólogo y docente universitario Pedro Mardones plantea que "las detenciones por sí solas no indican una mejora de la seguridad, sino una respuesta efectiva ante hechos que ya ocurrieron. Lo que necesitamos es reforzar la prevención situacional, abordar el entorno urbano, mejorar la iluminación, recuperar espacios públicos y trabajar con las comunidades locales para prevenir el delito antes de que ocurra".

Relevancia de la flagrancia y denuncia ciudadana
 Desde Carabineros explican que el trabajo por flagrancia es clave para obtener mejores resultados en

A la fecha, Carabineros reporta un aumento sostenido en la captura de delincuentes por distintos tipos de robos, especialmente en Iquique y Alto Hospicio. Especialistas advierten que las cifras deben analizarse junto con políticas urbanas preventivas y un mayor involucramiento ciudadano.



el proceso judicial, ya que permite capturar al delincuente en el momento del delito, facilitando la recolección de pruebas y la recuperación de las especies robadas. A ello se suma el rol activo de los municipios a través de sistemas de vigilancia con cámaras, y el uso del Fono 133, que ha sido vital para el actuar oportuno de las patrullas.

Sobre esto, el Jefe de Zona de Carabineros Tarapacá General Juan Francisco González detalla que "el 133 sigue siendo nuestra herramienta más importante para una reacción inmediata. Por eso es fundamental que la comunidad haga un uso correcto y consciente del número de emergencia. Llamadas inoportunas congestionan

la línea y perjudican la atención de casos reales".

Las recomendaciones incluyen: Utilizar el 133 solo para emergencias reales como robos, asaltos, homicidios, agresiones o accidentes graves, no colgar si la línea está ocupada, ya que se pierde la prioridad en la atención, en caso de no poder contactar telefónicamente, acudir directamente a la unidad policial más cercana.

Hacia una seguridad con enfoque integral

Para los expertos en seguridad pública, la lectura de estas cifras debe ser equilibrada. Mientras los números reflejan una labor policial activa y focalizada, también dejan ver que la raíz estructural



del problema no está resuelta. El abogado penalista Luis Tobar señala que "no se puede abordar la delincuencia solo con detenciones. Es necesario un trabajo articulado entre el Estado, los municipios, las policías y la sociedad civil. Debemos avanzar hacia una prevención integrada, con educación, inversión en urbanismo seguro y programas sociales en territorios vulnerables".

Mientras tanto, la cifra de 302 detenidos en lo que va del año sitúa a Tarapacá como una de las regiones con mayor operatividad policial frente al robo en el norte grande, aunque los desafíos para frenar la delincuencia de manera estructural siguen siendo una tarea pendiente.

